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Елена БОГАТСКАЯ

■■ И■никогда■ни■перед■кем■
не■были■в■долгу.

СЫН МАО БИЛСЯ  
ЗА НАШУ ПОБЕДУ
- Вашему приезду мы при-

даем исключительно важное 
значение. Я думаю, он может 
быть историческим. - алек-
сандр лукашенко приветство-
вал во Дворце Независимости 
Премьера■Госсовета■КНР■Ли■
Цяна. - Последний раз вы по-
сещали Беларусь в 2015 году, 
будучи губернатором. Тог-
да мы широко праздновали 
70-летие Победы в Великой 
Отечественной войне. Знако-
вой датой для нас отмечен и 
нынешний, 2024 год. Он про-
ходит под знаменем 80-летия 
освобождения Белоруссии от 
немецко-фашистских захват-
чиков. За мир и свободу на 
белорусской земле в парти-
занских отрядах, витебском 
подполье боролись и ваши со-
отечественники - китайцы. 
Мы этих героев помним.

ли цян сразу после прилета 
в Минск возложил венок к ме-
мориалу Победы. и вспомнил 
о тех временах, когда китай-
ский и белорусский народы 
бок о бок сражались в войне 
против фашизма:

- Старший сын Мао цзэду-
на преодолел тысячи кило-
метров, приехав сюда, и в ка-
честве инструктора воевал 
в танковой роте на Первом 
Белорусском фронте. а Со-
ветская армия также отправи-
лась в Китай, чтобы участво-
вать в борьбе с захватчиками. 
Есть пословица: дружба и 
братство дороже всего богат-
ства. По-этому я считаю, что 
мы должны особо ценить на-
шу дружбу, которая скреплена 
кровью.

СССР тогда потерял около 
тридцати миллионов человек, 
Китай в борьбе с японскими 
милитаристами  - больше 
35 миллионов.

- Вторая мировая - наша об-
щая боль. и победа в ней наша 
общая, - считает президент.

РЕШЕНИЙ БОЛЬШЕ, 
ЧЕМ ПРОБЛЕМ
Беларусь и Китай устано-

вили наивысший в истории 
уровень отношений - всепо-
годного и всестороннего стра-
тегического партнерства.

- Как сказал Председатель■
Си■Цзиньпин, мы вместе смо-

трим в будущее, а не на те-
кущие сложности. Решений 
всегда больше, чем проблем. 
Мудро, - сказал глава РБ.

Даже в пандемию, когда 
весь мир поставил себя на 
паузу, в Беларуси китайцы 
строили спортивные объек-
ты международного класса.

- Уже сегодня они стано-
вятся не просто украшени-
ем белорусской столицы, 
а символами дружбы наших 
стран, - поблагодарил алек-
сандр лукашенко. - Сейчас 
самая актуальная задача 
для Беларуси и Китая - под-
нять экономическое и инве-
стиционное сотрудничество 
до уровня политического.  
Сего дня мы даем старт Году 
сотрудничества в области 
науки, технологий и инно-
ваций.

Президент предложил опре-
делить задачей правительств 
до 2030 года большой приход 
китайских технологий. Всего 
в республике за семнадцать 
лет с помощью Китая реа-
лизовали 27 стратегических 
промышленных проектов. их 
цена больше пяти миллиардов 
долларов.

- Благодаря вашей поддерж-
ке воплощена мечта нашей 
страны - собственный легко-

вой автомобиль «Белджи», ко-
торый мы производим на базе 
«Джили». Без вас этого про-
екта не было бы. Вы должны 
помнить, что белорусы - во-
обще народ очень благодар-
ный и никогда ни перед кем 
не были в долгу. Я и наши ми-
нистры настроены на работу 
именно в этом духе.

Реализуются еще пятнад-
цать совместных сценариев.

- Один из них точно можно 
назвать историческим - со-
глашение о создании зоны 
свободной торговли услуга-
ми и осуществлении инве-
стиций. Беларусь  - первая 
страна в Евразийском эконо-
мическом союзе, с которой 

Китай заключает подобный 
договор, - обратил внимание 
президент.

Благодаря этому рассчиты-
вают, что в ближайшие пять 
лет экспорт белорусских услуг 
в Китай вырастет как мини-
мум на двенадцать процен-
тов, а инвестиции в Беларусь - 
не меньше чем на треть.

БЕЛОРУСЫ - НАРОД ОЧЕНЬ БЛАГОДАРНЫЙ
Александр ЛУКАШЕНКО:

■■ Зеленского■ожидает■незавид-
ное■будущее.

 ● прошлое никуда не денешь, оно 
на тебя влияет. были и польские ру-
ководители, которые работали почти 
в  спецслужбах или агентами были. 
В польше и Чехии мы знаем таких «ве-
ликих» деятелей. знаем мы и на нашем 
постсоветском пространстве таких лю-
дей, которые с течением времени от-
казывались от своего прошлого. меня 
господь хранил от этого.

 ● я иногда оглядываюсь назад, на 

прожитое, на то, что делал уже публич-
но, даже будучи депутатом. и мне не 
стыдно. я нигде не говорил одно, а сей-
час - другое. потому что я как историк 
понимал это и оценивал всю политику 
как надо, по определенным критериям. 
и я сегодня чист.

 ● развал советского союза. я голо-
совал против этого решения, еще бу-
дучи парламентарием. и с трибуны 
Верховного совета, выступая, гово-
рил: «Что вы творите?» я от жизни 

их просил: «не торопитесь, давайте 
день-два подождем».

 ● я всегда Володе зеленскому гово-
рю: «слушай, власть в сШа поменяет-
ся и новый руководитель скажет: «я не 
знаю, я не слышал о договоренностях с 
украиной». так же было всегда. поэто-
му давай строить отношения из наших 
интересов и принципов. не понимает.

ну, это ж в голову не вложишь, если 
ты занимался неизвестно чем, пришел 
в политику, и ты к этому не готов… 

а еще деньги любишь. Вот тебе денег 
немножко дали, в англии сказали: «Вот 
особнячок свободный, за эти деньги 
купи». и он будет там с аленой сидеть 
и с детишками радоваться.

Да не будешь ты радоваться, ты бу-
дешь для своего народа предателем. 
и в конце концов тот же кирилл бу-
данов (внесен в РФ в перечень тер-
рористов и экстремистов) пошлет 
кого-нибудь - и тебя ликвидируют как 
предателя. Вот и все.

■■ Папа■римский■у■дипломатическо-
го■представителя■Святого■Престола■
в■Беларуси■всегда■перво-наперво■ин-
тересовался,■как■дела■у■президента.

на украине запретили каноническую 
православную церковь, наплевав на мил-
лионы верующих. активно продвигал эту 
инициативу сам зеленский. по его за-
мыслу, это должно «укрепить духовную 
независимость» украинцев.

В беларуси представители всех рели-
гий чувствуют себя комфортно. алек-
сандр лукашенко встретился с Апо-
стольским■нунцием■Анте■Йозичем, 
который завершает свою миссию:

- мне с вами легко разговаривать как 
с  представителем религиозной конфес-
сии, одной из основных в беларуси, по-
тому что наши взгляды - руководства 
беларуси и Ватикана - практически со-
впадают, особенно по вопросам безопас-
ности. безопасности в европе. позиции 
абсолютно созвучны. и это показывает 

конфликт на украине, где мы занимаем 
практически одинаковую позицию, - ска-
зал президент.  - я с вами абсолютно 
согласен, и мы давно об этом говорим: 
европе, чтобы жить спокойно и жить так, 
как мы живем (как бы мы ни плакались, 
живем неплохо), - нам нужен новый до-
говор о мире, нужен новый мир, если 
можно так сказать, в европе.

Вот только для этого активности одной 
католической церкви недостаточно.

- надо еще, чтобы в европейских стра-
нах были крепкие руководители, которые 
бы исходили из того, что надо видеть 
интересы и своих народов. не только под-
чиняться и в угоду кому-то действовать. 
надо видеть интересы своих народов. 
к  сожалению, пусть они на меня не оби-
дятся, я таковых не вижу, - без обиняков 
сказал белорусский лидер.

анте Йозича президент поблагодарил 
за помощь при освобождении из украин-
ского плена тридцати белорусов после 
начала сВо:

- мы это очень ценим и будем помнить.
Йозич рассказал, что каждый год 

встречался с папой римским и тот пер-
вым делом узнавал про президента бе-
ларуси:

- когда я заходил в дверь, он спра-
шивал: «а как лукашенко?» не «бон-
джорно» - добрый день, а именно: «как 
лукашенко?» я заметил, что между вами 
есть определенные хорошие отношения, 
которые сложились на важных хороших 
принципах.

- я с большой теплотой вспоминаю 
свои встречи с папой римским, - ответил 
глава рб. - мне повезло - все руководи-
тели католической церкви, с которыми 
я  встречался, были также очень серьез-
ными и  порядочными людьми.

и попросил нунция лично подготовить 
будущего посланника папы в беларуси:

- Чтобы он был лучше, чем предыду-
щий, - в этом суть прогресса. но мы бу-
дем довольны, если новый посланник 
папы римского будет такой, как Йозич.

«тебя ликВиДируют как преДателя» ЧТО ЕЩЕ ГОВОРИЛ ГЛАВА РБ

«бонДЖорно» - Во Вторую оЧереДь ДРУЖЕСКИЕ ОТНОШЕНИЯ

С Ли Цяном Александр 
Лукашенко обсудил 
будущие совместные 
проекты до 2030 года.


